

22. Antonio García (Universidad de Bogotá), Régimen cooperativo y economía latinoamericana, 80 pp.

Antonio García es sin disputa uno de los maestros más vigorosos de la -  
nueva generación colombiana, de esa generación crítica, como él mismo ha  
señalado. Su rica personalidad se ofrece hoy a través de este ensayo -  
sobre el Régimen Cooperativo en nuestra América, que es uno de los más  
claros y bien articulados que hay hoy sobre esta materia.

23. Jesús Prados Arrarte (ex-Catedrático de la Universidad de Santiago de -  
Compostela), El plan inglés para evitar el desempleo, 82 pp.

El joven y ya prestigiado economista de la Universidad compostelana ---  
ofrece en este estudio un análisis completo de la situación económica -  
de la post-guerra a través de la situación inglesa. <sup>A</sup> Para los que quie-  
ran conocer los planes, los adelantos y los esfuerzos de este país para  
asegurar un nivel de vida estable, les resultará ~~será~~ magnífico consultar este claro  
y metódico trabajo.

24. Florian Znaniecki (Universidad de Illinois), Las sociedades de cultura nacional y sus relaciones, 80 pp.

Florian Znaniecki, el ilustre sociólogo polaco desterrado por la invasión alemana en su país, y del que tenemos hoy en castellano El papel social del intelectual, ofrece en forma condensada un análisis del problema nacional que está a tono, -- por su valor, con las obras del autor eminente de The Polish Peasant, The Social Method, Social Actions y otras en su idioma materno.

25. Renato Treves (de la Universidad de Tucumán) y Francisco Ayala (de la --  
Universidad del Litoral), Una doble experiencia política: España e Ita--  
lia. 68 pp.

Dos ilustres intelectuales desterrados de su patria por las fuerzas tota  
litarias, polemizan amistosamente sobre la situación de sus respectivos  
países y, al contrastar ~~la~~ experiencia individual, logran puntos de con--  
tacto orientadores sobre el futuro de España e Italia.

26. John B. Condliffe (de la Universidad de California), La política económica exterior de Estados Unidos, traducción de Manuel F. Echavarría y Víctor L. Urquidi, 58 pp.

El profesor Condliffe, bien conocido de nuestro público de lengua española por su famoso libro "Agenda para la post-guerra", traza en breves páginas un panorama cabal de todas las cuestiones económicas con que habrán de enfrentarse los Estados Unidos en esta guerra y que nos afectan a nosotros de un modo directo.

27. A. Carneiro Leão (De la Universidad de San Pablo, Brasil), Pensamiento y acción, traducción española de Tomás Muñoz Molina, 38 pp.

*académico (de la Academia Brasileira de Letras)*

El prestigioso gatedrático brasileño, debate en esta Jornada el problema de la peligrosa dualidad de pensamiento y acción y pide que se revisen, con la urgencia que las circunstancias demandan, los objetivos del hombre, a fin de que el pensamiento mismo, el espíritu, nos saque de la situación en que nos precipitó.

28. Antonio Carrillo Flores (de la Universidad de México), El nacionalismo de los países latinoamericanos en la post-guerra, 28 pp.

El conocido profesor y economista ofrece en prosa brillante un esquema de la situación en que se encuentran nuestros países en esta post-guerra, en medio de las tensiones a que dan origen las apetencias de poder y los ideales nacionales.

29. Moisés Poblete Troncoso (Universidad de Chile), El movimiento de asociación profesional en Chile, 80 pp.

Nadie como el profesor Troncoso podía ofrecernos un análisis de la situación obrera en Chile, en forma tan cabal como lo hace en este cuaderno. En esta etapa de mutuo conocimiento en que se encuentran nuestros pueblos, el tema mismo del trabajo del profesor Poblete Troncoso cobra singular importancia para adentrarnos en uno de los problemas más palpitantes de aquél país.

30. José María Ots Capdequí (De las Universidades de Sevilla y Bogotá) El siglo XVIII español en América (El gobierno político del Nuevo Reino de Granada. Aporte documental.), 102 pp.

Con tan sugestivo título, el doctor Ots Capdequí nos ofrece, a través de documentación bien seleccionada y ordenada, un panorama completo de la organización política colonial en el siglo que sirve de tránsito a la independencia de las naciones americanas y que es índice ya de la ~~XX~~ crisis española en nuestro continente.

31. Medardo Vitier (De la Dirección de Cultura del Ministerio de Educación de Cuba), La lección de Varona, 70 pp.

El agudo escritor que es Medardo Vitier nos entrega una semblanza del gran pensador y hombre de letras cubano, bien enmarcada en las circunstancias que lo vieron vivir y construída sobre las diversas facetas que informan su rica personalidad. Importante aportación a la historia contemporánea de nuestro pensamiento.

32. Howard Becker y Phillip Fröhlich (de la Universidad de Wisconsin), Toynbee y la sociología sistemática, traducción española de Tomás Muñoz Molina, 52 pp.

Aparte de su valor intrínseco, la importancia de este trabajo radica en que es la primera vez en que se expone en lengua española el contenido de la --- obra capital de uno de los más ilustres pensadores de nuestro tiempo. Esta - Jornada es imprescindible para todo el que quiera entrar con fruto en A --- Study of History.

33. Emilio Willems ( de la Universidad de Sao Paulo, Brasil), El problema rural brasileño desde el punto de vista antropológico, 40 pp.

Emilio Willems, Codirector desde 1940, con Romano Barreto, de la prestigia-  
da revista brasileña "Sociologia", es uno de los jóvenes maestros con que -  
cuenta la investigación social en ese país. La pequeña monografía que ofre-  
cemos no desmerece la pluma que escribiera la ~~monografía~~ bien conocida <sup>obra</sup>  
"Assimilação e Populações Marginais no Brasil".

34. Emilio Roig de Leuchsenring (Historiador de la ciudad de La Habana), 13 Conclusiones fundamentales sobre la guerra libertadora cubana de 1895, 40 pp.

En este trabajo del conocido historiador cubano encontrará el lector, resumidos y analizados concienzudamente, los hechos -- que ilustraron el desarrollo del episodio más interesante de toda la historia de la isla antillana. Las tesis sobre el ideario martiano en su relación con la independencia y la posterior revolución cubana despertarán apasionados comentarios.

35. Eugenio Imaz (De El Colegio de México) Asedio de Dilthey. Un ensayo de interpretación, 92 pp.

Eugenio Imaz, que nos ha ido entregando en las ediciones del Fondo de Cultura Económica la obra del gran filósofo alemán, reúne en esta Jornada, con nuevas notas y aportaciones de última hora, los prólogos con que ha ido asediando el pensamiento diltheyano y que son hoy por hoy su exposición más aguda y completa en lengua castellana.

36. Silvio Zavala (Director del Centro de Estudios Históricos de El Colegio de México), Contribución a la historia de las instituciones coloniales en Guatemala, 88 pp.

El doctor Silvio Zavala, incansable investigador de las instituciones coloniales americanas, vuelve su atención ahora a las de Guatemala, y, a través de la esclavitud indígena, las encomiendas y los servicios personales, nos traza uno de los cuadros más documentados de la historia institucional de la época en el vecino país. El solo nombre del autor indica el rigor y la precisión que presiden todo el trabajo.

37. Roberto Mac Lean y Estenós (Universidad de San Marcos, Lima),  
Racismo, 48 pp.

El ilustre autor de La Sociología Educativa del Perú, no ha-  
ce mucho publicada, ofrece con rigor de hombre de ciencia el  
cuadro de las cuestiones fundamentales que ha planteado en --  
nuestro mundo la viva pretensión mítica del racismo.

38. Alfonso Reyes (Presidente de El Colegio de México), Tres puntos de exegética literaria, 80 pp.

Tres puntos de exegética literaria: "El método histórico en la crítica literaria", "La vida y la obra" y "Los estímulos literarios". La galanura de la prosa, lo hondo y lo fino de la interpretación, el interés siempre vivo que alcanza cualquier tema en sus manos, los adelanta el solo nombre del autor.

39. Agustín Yáñez (De la Universidad de México), Fichas mexicanas, 96pp.

Con ese título general reúne Agustín Yáñez unos certeros ensayos sobre literatura indígena, Bernal Díaz y otros cronistas, los primeros testimonios de una mexicanidad, Fray Bartolomé de las Casas y el Pensador Mexicano, que vienen a arrojar nueva luz sobre estos aspectos y figuras de la historia y literatura mexicanas.

40. José Miranda (del Colegio de México), El método de la ciencia política, 60 pp.

En forma breve, pero con gran precisión, nos ofrece Miranda - en estas páginas un cuadro completo de las polémicas actuales en torno a la constitución, siempre discutida, de la ciencia política. Los necesarios antecedentes históricos contribuyen a situar en forma debida la discusión contemporanea.

41. Roger Caillois, Ensayo sobre el espíritu de las sectas, 59 pp.

Roger Caillois es bien conocido de nuestro público. Editoriales bonaerenses y mexicanas han dado a luz algunos de sus mejores libros. En este trabajo, acerca de una palpitante cuestión contemporánea, puede apreciarse toda la finura mental de este sociólogo y hombre de letras francés.

42. Otto Kirchheimer (Del Institute of Social Research, de Nueva York), En busca de la soberanía, 58 pp.

El destacado profesor del Institute of Social Research estudia en este trabajo el tema central de toda la teoría política moderna: la soberanía. Su problema es el de si hay algún cuerpo supremo en la organización social que pueda asumir el papel de autoridad final de última instancia. Lo plantea con gran agudeza, con referencia especial al papel de los grupos y señaladamente las grandes organizaciones económicas privadas, en la vida toda de la sociedad.

43. Manuel Calvillo, Francisco Suárez. La filosofía jurídica. xxEl derecho de propiedad, 116 pp.

Manuel Calvillo, uno de los valores jóvenes de México en los ~~campos~~ campos de las letras y el derecho, nos ofrece este trabajo sobre la gran figura del Renacimiento español, ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ cuyo centenario se celebrará próximamente. El valor siempre vivo de Francisco Suárez cobra nuevos perfiles sometido a los ángulos de visión contemporáneos con que Calvillo enfocó su examen, y adquiere en ocasiones ~~xx~~ carácter de alegato frente a problemas de nuestros días.

44. Juan Bernaldo de Quiroz (de la Escuela Social de Madrid), El seguro social en Iberoamérica, pp

En estos momentos en que es general la preocupación por las -- transformaciones sociales que han de producirse en esta post- guerra, es muy útil tener a las manos el estudio del señor -- Juan Bernaldo de Quiroz, que ofrece un resumen muy completo - del estado de la previsión social en nuestros países.

45. Alexander H. Pekelis (De la New School of Social Research, de Nueva York), Una jurisprudencia del bien común, traducción española de Rodolfo Sandoval, 64 pp.

El ilustre maestro de la New School of Social Research plantea aquí, desde un punto de vista nuevo, el problema de la posición del juez al aplicar el derecho, basándose en el criterio del "bien común". La "jurisprudencia del bien común" que postula es un nuevo modo de investigación y un llamado al desarrollo de una participación sistemática de la magistratura en las labores de la sociedad.

46. Julio Le Riverend (del Centro de Estudios Históricos de El -- Colegio de México), Los orígenes de la economía cubana (1510-1600), 80 pp.

El joven historiador cubano, que lleva unos años trabajando en tre nosotros, traza en este estudio, a través de los distintos renglones de propiedad territorial, industria, ganadería, agri cultura, comercio, población y trabajo, un cuadro bien documen tado y construido de uno de los períodos más esenciales de la historia económica de su país.

47. Kingsley Davis (de la Universidad de Princeton), Reflexiones sobre las instituciones políticas, traducción de Vicente Herrero, 56 pp.

El destacado maestro de la Universidad de Princeton se propone en las agudas páginas que constituyen esta Jornada, diferenciar el control político de otros tipos de control social e indicar ciertas formas mediante las cuales limitan esos otros tipos el control político. Y lo logra con ese certero sentido que le guía siempre.

48. Cuestiones industriales de México (Carlos Quintana, Problemas fundamentales de la industrialización; Raimundo Cuervo, Evolución tecnológica e industrialización racional; Mario J. Hoyo, La industria de transformación; Max Camiro, La industria textil; José Domingo Lavín, La industria química) 108 pp.

Jornadas recoge en este cuaderno algunos estudios sobre industrialización que se ofrecieron en forma de conferencias durante los cursos de invierno 1945 y con los cuales la Escuela Nacional de Economía inicia una colaboración con el órgano del Centro de Estudios Sociales que puede dar resultados muy fecundos. Por lo pronto estas Cuestiones industriales constituyen por sí solas una preciosa monografía llena de sugerencias, orientaciones y noticias sobre problemas ~~de~~ importantes.

48. Questiones industriales de México (partes quinta y problemas para nuestro país).  
Fundamentales de la industrialización; Raimundo Guerrero, Evelyn  
ción tecnológica e industrialización racional; Mario J. Hoyos,  
La industria de transformación; Max Gamiro, La industria tex-  
til; José Domingo Lavín, La industria química) 108 pp.

Jornadas recoge en este cuaderno algunos estudios sobre indus-  
trialización que se ofrecieron en forma de conferencias dura-  
te los cursos de invierno 1945 y con los cuales la Escuela --  
Nacional de Economía inicia una colaboración con el órgano --  
del Centro de Estudios Sociales que puede dar resultados muy  
fecundos. Por lo pronto estas Questiones industriales consti-  
tuyen por sí solas una preciosa monografía llena de sugestio-  
nes, orientaciones y noticias sobre problemas tan importantes

49. Josué de Castro ( de la Universidad de San Pablo, Brasil),  
Fisiología de los tabús, traducción del portugués por Tomás -  
Muñoz Molina, 40 pp.

El doctor Josué de Castro, una de las más vigorosas figuras --  
de la ciencia brasileña, analiza en este breve cuaderno, desde  
su punto ~~médico~~ de vista médico, el tema eternamente vivo para  
el hombre del tabú. Y a guisa de ilustración, añade una serie  
de tabús existentes en su país sobre el alcohol, la leche, --  
las frutas, la verdura, la carne y el pescado, etc.

50. Max Aub, Discurso de la novela española contemporánea, 108 pp.

El escritor valenciano examina el proceso todo de la novela española desde la que llama con Menéndez y Pelayo generación del 68 --Galdós, Pereda, etc.-- a los últimos brotes del destierro, pasando por las figuras grandes del 98 y sus aledaños. El punto de vista personalísimo del autor originará, a no dudarlo, fecundas controversias sobre el tema y pondrá al lector en constante conflicto con sus tesis generales y particulares.